## Bernard Delvaux



Bernard Delvaux est sociologue et chercheur à l'Université catholique de Louvain, au sein du Girsef (Groupe Interdisciplinaire de Recherche sur la Socialisation, l'Education et la Formation). Il est président d'ABC-éduc et du congrès AREF2016. Ses recherches portent notamment sur les inégalités, les ségrégations, les marchés scolaires et les rapports entre école et société. Il a publié en 2015 l'essai "Une tout autre École" et coordonné avec Luc Albarello et Mathieu Bouhon l'ouvrage collectif "Réfléchir l'école de demain".

## Conférence d'ouverture du colloque : à quelles questions cherchons-nous réponse ?

On attend généralement des chercheurs qu'ils fournissent des résultats et des interprétations. Notre communauté scientifique s'est équipée de nombreux dispositifs pour cadrer et légitimer ce travail d'objectivation d'objets délimités. Elle est par contre fort démunie quand il s'agit d'analyser et d'évaluer le processus qui, en amont, conduit à la délimitation des champs d'investigation et des angles de vue sur ce champ, autrement dit à la formulation de nos questions de recherche. Pourquoi, dans l'étendue infinie des questions potentielles relatives à l'éducation et à la formation, nous intéressons-nous, individuellement et collectivement, à telles questions plutôt qu'à telles autres ? Quels sont les facteurs explicatifs de nos "choix" personnels et collectifs ? C'est ce chantier que nous avons décidé d'initier à l'occasion de ce congrès.